

## Remise d'un Trophée de l'eau au Syndicat mixte du bassin de La Brenne

Dossier de la rédaction de H2o  
October 2019

Le Syndicat mixte du bassin de la Brenne, lauréat des Trophées de l'eau Loire-Bretagne, a été salué à l'occasion d'une remise officielle. Le 22 octobre, le syndicat s'est vu remettre un trophée par Joël Péllicot, président de la commission communication du Comité de bassin Loire-Bretagne et Claude Gitton, directeur général adjoint de l'Agence de l'eau Loire-Bretagne. Le syndicat est lauréat dans la catégorie "Préservation des milieux aquatiques et de la biodiversité", pour la restauration de la Brenne et du Gault à Château-Renault (Indre-et-Loire). Au cœur de Château-Renault, la restauration de la Brenne et du Gault est l'opération-phare du contrat territorial de la Brenne qui a permis de redonner un cours plus naturel à ces rivières. Plusieurs ouvrages (barrages à clapets notamment) ont été supprimés et des aménagements diversifiés ont permis d'améliorer la qualité de l'eau et d'accueillir plus de biodiversité. Les rivières stagnantes sont devenues courantes avec des habitats aquatiques variés et des possibilités d'accès à l'eau pour le public dans des milieux rendus plus naturels. Plus aucun ouvrage n'entrave la circulation de l'eau dans la commune. La continuité écologique est établie sur la Brenne pour 2,5 kilomètres et le Gault pour 5,5 kilomètres.

Les opérations les plus importantes menées sur le Gault, ont duré près de 4 ans (de 2014 à 2017) et pour la Brenne, l'opération d'effacement d'un clapet et les mesures d'accompagnement associées ont duré 1 mois à l'automne 2016. Le montant global des opérations s'est élevé à 760 000 euros financés par l'agence de l'eau Loire-Bretagne, la région Centre-Val de Loire, le conseil départemental d'Indre-et-Loire et les fondations nationales et départementales pour la pêche et la protection des milieux aquatiques.

Agence de l'eau Loire-Bretagne